



MÁS ALLÁ DE LA CIUDAD

# Desafíos y oportunidades de la alcaldía rural



**Mientras la sequía pega más fuerte en esos sectores, la menor cantidad de habitantes en dichos lugares permitiría una gestión municipal mucho más cercana a la ciudadanía, lo que sin duda destacan sus protagonistas.**

Tres de las cuatro mujeres que regirán como alcaldesas en el próximo periodo, estarán a cargo de comunas rurales, lo que de por sí marca una diferencia con sus pares en zonas urbanas.

En palabras de la alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares, «la ruralidad nos exige esfuerzos importantes», lo que responde a las características propias de cada territorio.

## DESAFÍO PARA LAS NUEVAS ALCALDESAS

La ruralidad tiene un sello propio que marca la gestión municipal desde su ini-

cio, como lo hace notar la alcaldesa electa de La Higuera, Uberlinda Aquea Barraza, quien, ya desde su agradecimiento a los votantes por su preferencia, grafica cómo el simple hecho de sufragar difiere con la experiencia de la mayoría de votantes en la región.

«La comuna de Higuera es muy rural y hay un solo lugar de votación, por lo que es un tremendo sacrificio asistir a las urnas».

Respecto a la gestión en sí, Carmen Olivares, quien se mantendrá como autoridad municipal de Río Hurtado por segundo periodo consecutivo, explica que una de las problemáticas que ha trabajado y sigue vigente, es el efecto que tuvo la pandemia en la cercanía y confianza de los habitantes.

«En la ruralidad, lo que hemos planteado desde un

comienzo han sido las consultas ciudadanas y el acercamiento a la comunidad para ganar la confianza que fue dañada principalmente por la pandemia, que nos separó un poco».

De acuerdo a la misma cercanía, la alcaldesa electa de La Higuera asegura que, junto a las diferencias y de-

safíos que acompañan a la administración de una comuna rural, la poca cantidad de habitantes sería una ventaja a la hora de coordinar el trabajo con la comunidad.

«Es muy diferente, desafiante, pero también una tremenda oportunidad, porque las comunas rurales tenemos la capacidad de conocer todos nuestros sectores y todos los vecinos. Eso también genera un trabajo mancomunado con la comunidad, que es maravilloso».

## LA VOZ DE LA EXPERIENCIA

Sin duda, la alcaldesa de Río Hurtado será una muestra de cómo es la administración de una comuna rural, experiencia que es valorada por Aquea, quien dice conocer el trabajo de quién será su par en el próximo periodo.

«Tengo el honor de haber trabajado harto tiempo con Carmen Juanita, de Río Hurtado, así que la conozco y también su trabajo».

En cuanto a los puntos

principales a trabajar en su territorio, la sequía y la modernización del municipio, Olivares enfatiza que «uno de los temas que tenemos que abordar son los respaldos que tenemos que tener para enfrentar las problemáticas que nos deja la sequía y las nuevas formas en las que hay que trabajar para poder enfrentarla día a día. También otro desafío importante es seguir creciendo con una infraestructura moderna que mejore la calidad de vida en Río Hurtado».

Además, realizó un llamado a mantener un trabajo colaborativo con los demás ediles, compartiendo las experiencias que se obtienen en sus respectivos territorios.

«Cuando una se propone en estos cargos, conoce su territorio, los desafíos. Siempre entre alcaldes tuvimos buena relación, y espero que en esta oportunidad sea igual, de apoyarnos entre alcaldes y alcaldesas, y compartir las buenas experiencias, tanto en forma bilateral como a través de las asociaciones.»

## LLAMADO A LAS MUJERES

Además de la situación de ruralidad, es destacable la presencia femenina que habrá en los municipios los próximos años. Uberlinda valora el logro en un ambiente que hasta hace poco era dominado por el género masculino. «Es importante, porque en política nos cuesta mucho a las mujeres tener estos espacios, poder ganárselos para nosotros es fundamental».

Aseveración a la que se suma su par de Río Hurtado, quien hace un llamado a las mujeres a atreverse a optar a este tipo de cargos, valorando el potencial de sus congéneres.

«Que sirva de inspiración para muchas mujeres que tienen las potencialidades para liderar una comuna, que tienen el conocimiento, y que se atreven a tomar estos cargos de decisión, y que los votantes también confíen en que nosotras también tenemos las capacidades suficientes para liderar estos cargos de poder».